

Starke Lobby für Fahrradfahrer

Im Kieler Süden gründet sich eine Initiative rund ums Fahrrad

Ein erstes Treffen zum Thema „Fahrradfahren in den Stadtteilen Russee, Demühlen und Hammer“ lockte ein paar Interessierte, die auch gleich engagiert das Ziel ausgaben, den Fokus auf die teils brisante Situation der Radfahrer zu richten.

In lockerer Runde, ähnlich einer Bürgerinitiative, möchten Michael Wagner, Herbert Schramm und Olaf Busack zu regelmäßigen Treffen einladen. Es ist ihnen wichtig, sich Gedanken über Sicherheit und Fahrradtauglichkeit der Stadtteile zu machen. Und mit steigenden Teilnehmerzahlen erhoffen sich die Initiatoren eine starke Lobby für Radfahrer, die Konflikte ansprechen und Lösungen anbieten, um diese auch den zuständigen Gremien vorzuschlagen.

Wie sehr die Meinungen bei den Stadtverantwortlichen und den Zweiradfahrern auseinander liegen können, zeigte auch die letzte Orts-

beiratssitzung vor der Sommerpause. Während ein Großteil der Besucher, vermutlich viele Autofahrer, den geplanten Schutzstreifen für Räder auf der Rendsburger Landstraße für absurd hielten und sich der Ortsbeirat dieser Meinung anschloss, waren vereinzelte Radfahrer zu vernehmen, die sich klar für diese Lösung aussprachen.

Statistiken sprechen ebenfalls für die Praxis, die Sicherheit der fahrrad-fahrenden Bevölkerung durch Sichtbarkeit zu verbessern. So war eine der ersten Ideen der neuen Runde eine vermehrte Aufklärung der Autofahrer durch Schilder entlang der Rendsburger Landstraße, dass Rad-



Foto: Haase

fahrer auf der Straße fahren dürfen und motorisierte Mitbürger sie nur mit einem Abstand von 1,5 m überholen sollten.

„Immer noch denken viele, Fahrräder gehören nur auf den Radweg“, beklagt sich Olaf Busack, leidenschaftlicher Radfahrer, „das ist falsch. Dadurch kommt es oft zu Maßregelungen und Beinah-Unfällen durch

Auf eine starke Fahrradlobby für den Kieler Süden hoffen die engagierten Initiatoren

uneinsichtige Autofahrer.“ Gegenseitige Rücksicht und ein stärkeres Bewusstsein für die Probleme der Radfahrer sind die Ziele, die sich die Runde gesetzt hat. SH